

## ひよこ組

新しい年を迎えましたが、年末年始はゆったりと過ごせましたでしょうか。長期のお休みを経て、子どもたちの言葉の成長が感じられ、ご家庭でも色々なやり取りを楽しめたのではないかと思います。

12月は寒さに負けず、戸外遊びや散歩に行きました。園庭では砂場の仕切りを平均台に見立て、保育者に見守られながら1人で歩く姿が増え、体幹がしっかりしてきたことが分かります。また、陸橋の坂を保育者と手を繋ぎながら上手に登るなど、体の使い方も日々上達しています。

最近ではさまざまなことに興味を持ち、食事中に椅子から立ち上がろうとする姿も多く見られます。ご家庭でも、落ち着いて食事をする習慣をつけていただくと、よりスムーズな成長につながります。今年も保護者の方と連携をとって楽しい保育を心がけたいと思います。よろしくお願いいたします。

## こあら組

朝の冷えた空気が身も心も引き締めてくれるような新年のスタートです。

先月から午前おやつはエプロンを使わずに食べるようになりました。食具を使い、お皿に手を添えて"こぼさないように"と意識をしながら上手に食べています。そして黄色いイチョウの絨毯には大喜びの子どもたち。一生懸命雪のように降らせたり、お砂のケーキに飾ったり、花束を作ったり、楽しみました。クリスマス会では、「サンタクロース」の歌を歌ったり、「まどからのおくりもの」の大型絵本を見て楽しめました。会の後半には、サンタさんからのプレゼントがうさぎ組の入り口に届いていて……！その時の子どもたちの驚きと嬉しい表情は可愛いらしかったです。

今年も子どもたちと元気いっぱい過ごしていきたいと思います。よろしくお願いいたします。

## うさぎ組

子どもたちの元気な声や挨拶とともに、新しい年がスタートしました。季節の歌や朝の歌など、歌うことが大好きなうさぎ組。12月にはクリスマス会で赤い帽子をかぶり、鈴を持ってジングルベルを歌いました。少し緊張した様子もみられましたが元気いっぱい楽しんで歌うことができました。

また、毎日使っているロッカーや椅子を、雑巾を使って拭き大掃除をしました。今月からは上履きを履いて過ごしたり、幼児クラスと同様にトイレにサンダルを置いて、順番を待てるようにしたりするなど、少しずつ進級に対して意欲が持てるように声かけをしています。子どもたちの「自分でやりたい」という気持ちを大切にこれからも見守り、一緒に楽しんでいきたいです。今年もよろしくお願いいたします。

## 年少組

明けましておめでとうございます。早いもので年少組での生活も残り3か月です。今年も保護者の方と一緒に、お一人おひとりの成長を見守っていきたいと思います。どうぞ今年もよろしくお願いいたします。

園生活では新学期を機会にもう一度、基本的な生活習慣を見直していきます。上着のたたみ方や荷物のしまい方、手の洗い方など身の回りのことを確認します。お家でもスモックのボタンは自分で留めてみる、通園鞆は自分で背負って登降園してみるなど、進級に向け少しずつできるといいですね。

2月の豆まきに向け、絵本や紙芝居を通して豆まきの由来を知ります。自分の中のどんな鬼を退治したいかを考え、鬼のお面作りにも取り組みます。お面は豆まき後に持ち帰ります。どんなお面を作ったか楽しみにしててください。

## 年中組

クリスマスやお正月など、楽しいことがたくさんあった冬休みでした。年中組で過ごす時間もあと3か月となりました。寒さに負けないよう縄跳びや鬼ごっこなど体を動かす遊びを取り入れ、年長組への期待や憧れを持ちながら元気に過ごしていきます。

1月はコマやかると、すごろくなどのお正月遊びを楽しみます。お正月遊びを通して、数や文字に関心を持ち、友だちと一緒に簡単なルールを守りながら遊んでいきます。ご家庭でもぜひ、遊んでみてくださいね。

2月2日は節分です。園では3日に豆まきを行います。節分の行事に関心を持ち、自分の中にいるどんな鬼を退治したいかを考えながら、お面作りや三宝づくりに取り組みます。どんなお面ができるか楽しみにお待ちください。

## 年長組

2学期は運動会にクリスマス会、お店屋さんごっこ、行事が盛りだくさんの中でも、子どもたちの協力する姿が見られて嬉しく思いました。様々ご協力ありがとうございました。

クラスで育てていたサフランも紫色の花がきれいに咲き、植物の成長を喜ぶとともに、水栽培の仕組みを学んだ子どもたちでした。ご飯に入れると黄色いサフランライスができる事を伝えると、驚きと期待の表情を見せてくれ、家に持ち帰ることを楽しみにしている会話が聞かれました。

1月はお正月ならではの遊びを行います。自分でひらがなと絵を書きカルタを製作。クラスでカルタ大会も行います。

手洗い、うがいをしっかり行い、3学期も寒さに負けずに元気に過ごしましょう。

### 《幼児 1月の目標》

◎お正月 冬休みに、ご家庭または帰省した先で、皆さんでお正月遊びをしましたか。園内では、今月、日本古来のお正月遊び（カルタ・双六・こまなど）を楽しみます。

- ・年末年始の休み明けは園生活のリズムを取り戻す
- ・休みの間の出来事を友だちや先生に話す
- ・お正月遊びを通して数や文字に関心をもつ

年少：数や文字にまだ関心がないかもしれません。カルタやトランプの神経衰弱などは、大人が手伝うことで少し参加できます。大人と一緒に遊ぶ中で、数や文字に関心が出てくるといいです。

年中：簡単なルールを理解し、双六やトランプなどに興味を示します。遊ぶときに自分勝手に勧めないことや順番を待つことの大切さを学んでいきます。

年長：勝敗にこだわり、勝つにはどうしたらいいかを考えるようになります。カルタ取りでは、読み手と取り手の役割を経験したり、読み札を一文字一文字読み上げながら言葉を理解するなど、遊びへの参加の仕方を学びます。